
 

 

  Ecole élémentaire CHAMPAGNE-St-NICOLAS 

CONSEIL D’ECOLE 

10 novembre 2020 

 

En raison des contraintes sanitaires, ce conseil d’école s’est déroulé en visioconférence. 

Etat de présence : 

Représentant de la mairie : M. Dahlen 

Représentants des parents d’élèves : Mme Maazaoui ;Mme Butterfield ; Mme Puleri ; M. Lagrange ;  

Mme Rosain ; Mme Picard ; Mme Saviane  

Excusés :  Mme Mougin ; Mme Koumimi 

D.D.E.N. : M. Berret, excusé 

Enseignants présents: Mme Coulon ; Mme Florence ; M.Gautheron ; Mme Grillet ; Mme Loisy ;  

Mme Mariotte ; Mme Pelletier ; Mme Richard ; Mme Mongin ; Mme Favier 

 

A) Présentation des nouveaux  membres du conseil d’école 2020-2021 : 

 

Résultat des élections des représentants de parents d’élèves : 

9 sièges à pourvoir ; une liste  de 9 candidats  

9 titulaires ont été élus : 

Titulaires :  Mme Maazaoui ; Mme Butterfield ; Mme Puleri ; M. Lagrange ; Mme Mougin;  

Mme Rosain ; Mme Koumimi ; Mme Picard ; Mme Saviane  

207  votants sur 278 électeurs inscrits soit une participation de 74,46 %  ;  13,53 % de bulletins blancs ou nuls 

(22,17% en 2019). Toutes les familles ont voté par correspondance. 

 

Equipe enseignante :  

Nous accueillons cette année des nouveaux collègues : 

Mme Pelletier pour le regroupement ULISa 

Mme Richard pour le regroupement ULISb 

Mme Favier qui complète le mi-temps de Mme Robinet en CE1 le jeudi et le vendredi. 

Mme Mongin qui complète le mi-temps de Mme De Min en classe de CM1 le jeudi et le vendredi. 

Mme Goby qui assure la décharge de direction de Mme Grillet le jeudi et un vendredi sur 2. 

 

Personnel R.A.S.E.D : pas de changement 

 Mme Laurence Choteau  maître E ; Mme Isabelle Stéphant,   psychologue scolaire. 

 

Auxiliaires de vie scolaire :     poursuite des missions des 5 AESH que nous avions l’an passé 
2 AESH co qui sont rattachées aux classes d’ULIS : Mme L’Excellent et Mme Sandi 
3 AESH pour une aide auprès d’enfants : Mme Amarhane ; Mme Cornot ; Mme Martin  
Tous les besoins ne sont pas couverts ; en attente d’un nouveau poste d’AESH. 
 
Enseignant référent A.S.H: Mme Béatrice Jacob  
 
Intervention également du SESSAD (une enseignante, une psychomotricienne, une orthophoniste) pour certains 
élèves d’ULIS. 
 
Médecin scolaire : Mme Leteuil                       Infirmière scolaire : Mme Belkhir 
 

A) Point sur la rentrée scolaire : 
 
1) Réunions de rentrée : 

Les enseignantes de CP ont convié les parents à une réunion le 1er septembre. 
Pour les autres classes, les réunions se sont tenues les 15 et 22 septembre dans le respect du 
protocole sanitaire en vigueur. 
 
 



 

 

 
2) Effectifs : 

176 élèves inscrits  (174 élèves en novembre 2019) 
30 CP ;32 CE1 ; 23CE2 ; 31 CM1 ; 40 CM2 et  20élèves en ULIS. 
 
Prévisions pour la rentrée 2 021 : départ de 40 CM2 et arrivée d’environ 31 CP.  
 

3) Organisation pédagogique : 

CPa : Mme Mariotte  21 CP  

CPb/CE1 : Mme Loisy   9 CP +9CE1 = 18 élèves 

CE1 : Mme Robinet/Mme Favier  23 CE1 

CE2 : Mme Florence  23 CE2  

CM1/CM2 : M. Gautheron  7 CM1 +15 CM2= 22 élèves 

CM1: Mme De Min / Mme Mongin 24 CM1 

CM2 : Mme Grillet / Mme Goby  25 CM2 

ULIS : Mme Pelletier  10 élèves 

ULIS : Mme Pelletier 10 élèves 

 

 

4) Protocole sanitaire et fonctionnement de l’école : 

Le protocole sanitaire renforcé de novembre n’a pas entraîné de grands changements dans le 

fonctionnement de l’école depuis la rentrée puisque nous avions déjà fait des choix que nous 

poursuivons aujourd’hui, avec une vigilance accrue de la part de chacun   : 

-Limitation du brassage des élèves : ils côtoient uniquement leurs camarades de classe 

-Respect des gestes barrière par tous et à tout moment 

-Aération régulière des salles de classe 

-Accueil directement dans l’école, lavage des mains puis entrée dans la classe ; surveillance des entrées 

au portail par la directrice 

-Récréations échelonnées par cycle ; zones de récréation définies pour chaque classe ; lavage des mains 

avant et après la récréation. 

-L’inclusion des élèves d’ULIS peut être poursuivie ; seule restriction : l’enfant doit être inclus toujours 

dans la même classe 

 

La nouvelle contrainte pour les élèves est le port du masque obligatoire depuis le 2 novembre. 

Contrainte forte pour les enfants qui semblent cependant s’adapter. 

 

Depuis la rentrée de septembre, nous avions fait le choix de ne pas faire de décloisonnement entre les 

classes et de ne pas reprendre les chorales même si nous en avions très envie. Les enfants continuent 

cependant de chanter en classe dans le respect du protocole. 

 

Depuis la rentrée de novembre, le cycle piscine est suspendu, la piscine municipale étant fermée par 

décision du maire. 

Concernant l’EPS, cette activité est poursuivie au sein de l’école avec le protocole adapté pour cet 

enseignement : les enfants ne sont pas masqués et les activités sont adaptées aux règles de distanciation 

physique qui s’imposent. Les enseignants pourront aussi recevoir de l’aide de la part de nos éducateurs 

sportifs municipaux, Catherine et Christian. Un grand merci à eux. 

 

4) Périscolaire : Mme Grillet rapporte que des familles rencontrent des difficultés pour avoir des places 

pour leur(s) enfant(s) à la restauration scolaire et s’interroge sur l’origine de ce manque de places : 

problèmes de locaux, personnels en nombre insuffisant ? A partir du moment où ce service est proposé, 



 

 

il doit être rendu aux familles. M. Dahlen, qui rappelle que cette compétence incombe à la Comm 

d’Agglo, apporte les éléments suivants : réflexion globale menée sur ce sujet qui devrait aboutir à 

répondre aux besoins des familles ; pas de réponse précise à ce jour. Mme Grillet exprime son 

mécontentement sur le fait qu’encore à cette rentrée on puisse avoir dit à des familles « premiers 

inscrits, premiers servis ». 

 

5) Rythmes scolaires : la mairie de Beaune renouvelle la demande de dérogation pour que le rythme de 4 

jours par semaine soit poursuivi. Avis favorable du conseil d’école pour la poursuite de la semaine de 4 

jours. 

        6) Evaluations nationales CP /CE1 : 

Les enseignantes ont fait passer en septembre les évaluations nationales pour les élèves de CP et de CE1 : 

deux livrets en français et un livret en mathématiques pour chacun des niveaux. Une seconde phase aura 

lieu en janvier pour les CP uniquement. Les enseignantes font le constat que ce sont les mêmes évaluations 

que l’année précédente malgré le confinement et relativisent l’intérêt porté à ces évaluations très 

chronophages.  

 

6) Dispositifs d’aides aux élèves : 
a) A.P.C :   
Depuis la rentrée de septembre, les APC ont repris et seront poursuivis le mardi et le jeudi de 16h30 
à 17h30 selon un calendrier établi pour chaque période. Pour cette première période, Mme Loisy et 
Mme Mariotte ont accueilli comme les années précédentes des petits groupes de parents pour les 
guider dans l’aide au travail à la maison.  
 
b) R.A.S.E.D : Mme Choteau intervient dans l’école sur le temps scolaire pour des élèves de cycle 

2 prioritairement. 
 
c) Dispositif C.L.A.S. (Contrat Local d’Accompagnement Scolaire): 

L’accompagnement scolaire assuré par des bénévoles le lundi et le jeudi de 16h30 à 17h45 a repris 
depuis lundi 2 novembre dans les locaux de l’école. 

 

7)  Cours de langues (EILE) : les cours de langue portugaise doivent reprendre avec un nouveau professeur, 
Mme Brito, à partir du mercredi 18 novembre de 17h à 18h30 à l’ Espace Blanches Fleurs. 

8) Révision du règlement intérieur : la directrice soumet le règlement à l’approbation des membres du 

conseil d’école. Le règlement est adopté à l’unanimité par les membres du conseil. La charte de la 

laïcité est annexée au règlement. 

 

9) Sécurité : 

- Un premier exercice « incendie » s’est déroulé en septembre avec déclenchement des deux 

alarmes incendie ; un rappel des consignes avait été donné par la directrice aux enseignants. 

Cet exercice a été observé et évalué par un personnel municipal 

- Les PPMS « risques majeurs » et PPMS « attentat-intrusion » ont été actualisés.  

- Comme demandé par les autorités académiques, un exercice lié au risque « attentat-

intrusion » s’est déroulé avant les vacances de la Toussaint. L’objet de cet exercice est de 

sensibiliser chacun aux différentes postures à tenir, s’échapper ou s’enfermer, et des modalités 

d’actions. 

L’école ne disposant pas de signal d’alarme spécifique, les enseignants ont utilisé l’interphone pour 

prévenir l’autre bâtiment et de longs coups de sifflet pour alerter dans l’enceinte de chaque bâtiment. 

Un bilan de cet exercice a été rédigé et il en ressort les points suivants : 

→ absence de signal d’alarme spécifique : la communication par interphone s’avère nécessaire 

→ absence de serrures aux portes des classes pour s’enfermer. 

Sur ce point, M. Dahlen évoque la problématique des consignes de sécurité incendie incompatibles avec 

la présence de verrous sur les portes des classes. Mme Grillet rappelle que l’école demande des serrures 

à clés ce qui permettrait à la fois de fermer les salles en cas d’attaque mais également de sécuriser les 



 

 

salles pendant les temps où l’école est fermée. Cette demande n’est pas nouvelle, dans les collèges et 

les lycées il n’y a pas d’incompatibilité avec les mesures incendie. 

 

10) Nouveau projet d’école : il est en cours d’élaboration. La nouvelle trame impose 3 axes spécifiques pour 

chacun desquels il faut définir 1 objectif à décliner ensuite en stratégies et actions. 

L’axe 1 s’intitule « Apprendre et réussir : favoriser l’apprentissage des fondamentaux. »  

L’objectif retenu par le conseil des maîtres est le suivant : « Lecture/Ecriture → Améliorer les 

compétences des élèves en lecture et productions d’écrits dans les différents champs disciplinaires. » 

L’axe 2 s’intitule « Garantir le bien-être et conforter une école bienveillante et exigeante. » 

L’objectif retenu est le suivant : « Promouvoir l’estime de soi et favoriser un climat de classe positif au 

service de la réussite des élèves. » 

L’axe 3 s’intitule « Prendre en compte les besoins et les potentiels de chacun pour construire une école 

inclusive. » 

Objectif retenu : « Améliorer les parcours d’inclusion des élèves d’ULIS » 

 

11) Point sur la coopérative scolaire et les projets : 

La crise sanitaire ne favorise pas la mise en œuvre de projets… 

- Seule la classe de CM2 et deux élèves d’ULIS ont pu participer le 16 octobre à la journée 2 roues Sécurité 

organisée conjointement par la municipalité, des associations beaunoises et l’Education Nationale. Très 

belle organisation dans le respect des règles sanitaires.   

              Cependant tous les élèves de CM1 et de CM2 ont suivi un cycle sur le savoir rouler avec l’aide précieuse    

de Christian Pegna, éducateur sportif de la ville de Beaune. 

- Course longue école pour toutes les classes vendredi 27 novembre sur le terrain derrière l’école ;  

respect du protocole sanitaire EPS : les élèves courront par classe, sans brassage. Nous n’accueillerons 

malheureusement pas de parents. 

- Course longue Vente des Vins CM2/6ème annulée. 

- Toutes les autres rencontres sportives programmées sont bien entendu soumises à l’évolution du 

contexte sanitaire. 

- Toutes les sorties scolaires sont annulées pour le moment. 

- Projet jardin de réfection du jardin : coopération avec le service des Espaces verts de la ville 

Un grand merci à M. Blois pour son écoute et pour son aide. Tous les bacs en bois étaient abîmés et ont 

été retirés pendant ces dernières vacances. La terre a été conservée et va servir pour refaire une longue 

bande de jardin à même le sol pour le jardin potager avec un entourage en bois. Des bacs géotextiles 

ont été achetés avec la coopérative pour des plantations ornementales. Quand tout cela aura été 

installé, nos 176x2 petites mains vertes n’auront plus qu’à bien jardiner. 

- Projet ULIS équipement numérique initié par l’enseignante référente et l’orthophoniste du SESSAD ; 

financement par le LIONS club ; dotation d’un ordinateur portable, d’une tablette et de logiciels 

spécifiques par classe ULIS. 

 

12) Points sur les travaux effectués et à venir et nouvelles demandes : 

→Infiltration d’eau étage bâtiment Glycines : à la rentrée, les plaques du plafond de la classe ULIS qui 

avaient été endommagées début mars ont été changées mais Mme Grillet s’inquiète de savoir si les 

travaux d’étanchéité nécessaires sur la toiture ont été faits. En effet, dès les premières grosses pluies 

des traces d’humidité sont réapparues sur les plaques. M. Dahlen va se renseigner. 

             →Sécurisation des locaux: demande renouvelée de serrures aux portes des classes (cf §9)      

→Demande des taxis de marquages de places de parking supplémentaires 

→Demande d’entretenir régulièrement les fenêtres et volets roulants vieillissants : M. Dahlen informe 

le conseil d’école que la révision des façades et des huisseries est programmée pour 2022-2023 après 

la construction de la nouvelle salle. 



 

 

  →Projet de construction de la salle multi-activité : M. Dahlen confirme l’engagement de la mairie ; ce 

sera une salle uniquement réservée à l’école, d’environ 200 m², chauffée, disposant de toilettes, d’un 

local technique et d’un local de stockage ; les deux bâtiments seront reliés par une passerelle ouverte 

mais couverte. M. Dahlen montre aux membres du conseil d’école une vue extérieure du projet. Mme 

Saviane et Mme Grillet espèrent une poursuite de la collaboration avec la mairie. Mme Picard regrette 

le changement d’affectation de la salle qui ne pourra plus bénéficier au quartier et Mme Butterfield 

regrette le temps pris par la municipalité et les risques encourus lors de l’utilisation passée de ce 

préfabriqué. Mme Grillet remercie les parents pour leur engagement qui a contribué à la réalisation de 

ce projet qui permettra aux élèves des activités sportives en salle. 

→Accueil périscolaire : des parents soulèvent des problèmes rencontrés au moment de déposer leur 

enfant en garderie du fait de la fermeture des portes pour des raisons de sécurité et de l’absence d’un 

interphone. 

 

Mme Grillet conclut la réunion en espérant que le prochain conseil d’école pourra se dérouler en 

présentiel. Dans le contexte actuel, parents et enseignants se félicitent que les enfants puissent être 

accueillis en présentiel dans des conditions convenables, respectueuses des conditions sanitaires dans 

un esprit de bienveillance. 

   

 
  La séance se termine à  20h30                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

  Prochain conseil d’école : mardi 02 mars 2021 

                                     La directrice :  J. Grillet 


